

第八中学校だより



みむろの風

校訓 八中三道「優しく」「強く」「正しく」

令和6年度
八代市立第八中学校
令和7年2月21日
第11号 文責 里永典隆

進学、進級まで残りわずか！次のステップに備えて

日に日に昼の長さが長くなり、暖かさが増し、梅の花も咲き始めました。早いもので2月も終わろうとしています。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」とよく言われますが、まさにそのように実感されます。残り1か月、本年度も総まとめの時期となります。インフルエンザや新型コロナ感染症への感染は、一時期ほどは多くはありませんが、相変わらず注意が必要です。3年生は3月に公立高校後期選抜が控えています。引き続き気を緩めることなく、感染予防対策は継続してほしいと思います。3月7日はいよいよ卒業式。3年生は第八中学校を卒業ていきます。そして、1・2年生は次の学年へと進級していきます。4月から始まる新しいステップを見据え、しっかりと準備をしてほしいと思います。



これからの自分を見つめ、志を立て！2年生立志式

2月7日、2年生は立志式を行いました。計画では龍峰山5合目まで登り、公園から八代海に向って志を発表する計画でしたが、週間天気予報で天気が崩れる予報が出ていたので、体育館での実施に変更しました。最初に私の方から、立志に向けての話を进行了。その後、一人一人が立志の発表を行いました。2年生26名が今の自分を見つめ、これから夢や希望に向かってどのように生きていくのかをクラスのみんな、そして保護者の皆様の前でしっかりと発表を行いました。14歳という一つの区切りに自分の将来を考えるよい機会となりました。子どもたちが考えた誓いの言葉はご家庭でも話題にしていただければと思います。残り約1か月余り、4月から最上級生として第二中学校を引っ張っていく2年生に期待しています。



これからのハ中を引っ張っていく「生徒会役員任命式」



2学期の修了式に生徒会執行部の任命式を行いましたが、今回は専門委員長など生徒会役員の任命式を行いました。最初にこれまで頑張ってきた3年生を中心とする旧生徒会役員が一人一人挨拶を行い、これまで自らが取り組んできたことを発表しました。その後、新役員への任命賞の授与、そして、挨拶を行



いました。新役員の皆さんには旧役員以上頑張ってくれることを期待しています。

【旧生徒会役員による挨拶】

「ダメ・ゼッタイ！！」3年生薬物乱用防止教室

1月28日に薬物が心身に及ぼす影響を知り、絶対に手を出さないようにする気持ちを育むことを目的に、薬物乱用防止教室を行いました。講師は、熊本少年鑑別所の法務教官、鶴田義久さんをお招きました。鶴田さんは日頃から様々な触法行為を行い、校正への道を進んでいる少年に接しておられ、そのような経験を踏まえ、絶対に薬物に手を出してはいけないについて話をされました。これから様々な誘惑に出会うことがあるかもしれません、断る勇気を持つこと、そして絶対に法に触れるような行為をしないように生活してほしいと思います。



学力向上に向けて！熊本県学力・学習状況調査結果より

12月に熊本県学力・学習状況調査が実施され、1・2年生が国・数・英の教科調査と質問調査を行いました。1月末にその結果が届きましたのでお知らせします。

教科調査による本校1・2年生の学力の状況ですが、1年生の数学、英語は県平均を上回っていますが、1年国語、2年3教科が県平均を下回っています。具体的な定着率は右の通りです。

正答率	中一国	中一数	中一英	中二国	中二数	中二英
八中	60.5	59.1	51.8	53.3	49.9	43.2
熊本県	61.4	55.0	50.1	58.7	51.3	44.6
県との比較	-0.9	+4.1	+5.8	-5.4	-1.4	-1.4

また、質問紙調査結果において、県平均と比べ肯定率に差があった項目は次のとおりです。

1年生

肯定率とは「そう思う」「大体そう思う」と回答した割合です。()内は県平均との差

<県平均に比べ肯定率が高い項目>

最近、学校の勉強が難しくなったな、と感じることはない：73. 9 (+26.5)

数学の授業の内容はよくわかる：87. 0 (+18.0)

クラスでは、みんなが先生のいうことを守っている：91. 3 (+17.8)

英語の授業の内容がよくわかる：82. 6 (+16.1)

<県平均に比べ肯定率が低い項目>

自分がうれしかったとき、悔しかったとき、それを言葉や体で表す：52. 2 (-26.6)

自分にはよいところがあると思う：43. 5 (-25.5)

国語の勉強は好きである：39. 1 (-25.3)

地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがある：43. 5 (-23.2)

2年生

肯定率とは「そう思う」「大体そう思う」と回答した割合です。()内は県平均との差

<県平均に比べ肯定率が高い項目>

みんなが掃除当番や係の仕事を責任持ってやっている：92. 6 (+15.5)

クラスでは、みんなが先生のいうことを守っている：92. 6 (+12.0)

近所の人に会ったときに挨拶をする：96. 3 (+12.0)

友達を思いやり、よく考えてから行動する：88. 9 (+10.0)

<県平均に比べ肯定率が低い項目>

学校の予習や復習をしている：14. 8 (-27.2)

勉強するときは、自分で計画を立てている：29. 6 (-18.9)

あなたの気持ちをわかってくれる友達がいる：77. 8 (-15.0)

クラスや部活で陰口を言われたり、嫌がらせを受けたりしたことがない：77. 8 (-14.3)

以上でした。教科調査、質問紙調査ともに結果をさらに分析し、よいところは伸ばし、課題は解決していくように努めます。

授業参観・学年懇談会はお世話になりました

授業参観、学年懇談会はお忙しい中に多数の保護者の皆様にご出席いただきありがとうございました。今回の授業参観は、1年生が美術、2年生は立志式、3年生は音楽の授業でした。3年生の授業は箏の授業でしたが、普段触ることのない箏に触れ、タブレット端末を活用して自らの演奏を録画してみるという内容でした。



1年1組:美術



3年1組:音楽

ようこそ八中へ！入学を待っています。「新入生説明会」

2月13日に新入生説明会を実施し、宮地小から6年生と保護者の皆様に来校いただきました。挨拶、そして中学校生活のDVDを見た後、生徒会役員から生徒会活動、部活動キャプテンから部活動についての説明を行いました。その後、学校生活や事務手続きについて学校から説明を行いました。挨拶の中で6年生の皆さんに中学校入学についての質問したところ、「楽しみにしている」より、「不安だ」という意見が多かったようです。中学校には優しい先輩、先生が待っています。心配いりません。入学まで残り1月と少し、皆さんの入学を心からお待ちしています。

